

LOXL

Un grand nombre de citoyens respectable nous prient d'observer à l'Administration de la ville que la faveur a déjà baissé considérablement, et que par suite de cela les russes, sans exception, sont tous à sec. Il serait donc très important que la Pompe commence à travailler pour fournir à chacun le moyen d'arroser et de tempérer un peu l'ardeur du soleil qui nous brûle. Dernièrement le Conseil de Ville a mis à la disposition du Maire, sur sa demande, une somme destinée à l'achat de bois que nécessite le travail de la Pompe; nous ne savons pas quelles sont les motifs qui ont pu faire différer jusqu'ici une chose aussi nécessaire à la salubrité de la ville. Nous sommes loin de penser comme quelques personnes qui se sont élevées contre l'établissement de cette Pompe, qu'elle est inutile et beaucoup trop dispendieuse; nous croyons au contraire, qu'on n'a jamais rien imaginé de plus sage à assurer la Nouvelle-Orléans que ces filets d'eau qui coulent continuellement, dont la fraîcheur se répand partout, et qui arrosent notre vaste et populeuse cité dans toute son étendue. Pourquoi donc nous refuser ce bienfait lorsque tout ce qu'il y a de bon à dire pour cela? La saison ordinairement si fustige aux étrangers a déjà commencé, ainsi nous prions M. les magistrats d'observer que l'humanité leur fait un devoir de ce que les citoyens réclament toujours par notre entremise.

Puisque l'occasion s'en présente, disons deux mots des banqueting; il faut avouer que dans les trois quarts de la ville elles sont dans un état pitoyable; il faut avoir des yeux d'aigle ou de chat pour ne pas se ronger les jambes ou se jeter par terre à chaque pas, aussi bien qu'il fait nuit; et à la moindre pluie, on est réduit à se crotter jusqu'à morte jambe, ce qui est loin d'être agréable. Quand se déclara-ton dont à mettre à exécution les ordonnances que nos bons et sages aldermen ne cessent de faire? Des considérations? Au nom du ciel, Messieurs, tournez le feuillet, tournez cent feuilles, y a-t-il faut pour arriver enfin à celui de la Justice, Amen.

Bouddhismes politiques.

FRANCE,
SUR LES DECLARATIONS DE LA RUSSIE.
Bien qu'on soit été préparé aux documents émanés du cabinet de Saint-Pétersbourg, nombreux de gens ne s'attendaient ni à un langage aussi sévère, ni à des résolutions aussi énergiques. Le Monde, cependant, avait pris soin d'y disposer les esprits, lorsque il y a quelque temps il nous disait que le plan de campagne qui s'ouvre vers les rives de la mer Noire avait été médité, préparé depuis six années; que tout avait été prévu; que les armées de l'empereur Nicolas étaient approvisionnées pour deux ans, et qu'on pouvait tirer profit des succès prompts et décisifs. Rien ne paraît avoir été oublié en effet, puisqu'avant même de mettre le pied en Moldavie et en Valachie, le gouverneur civil de ces deux principautés, le comte de Pahlen, avait été désigné par l'empereur.

Une chose plus remarquable encore, c'est la lettre adressée au grand vizir par M. de Nesselrode, ministre dirigeant le cabinet russe; ce ministre déclare catégoriquement à la Porte que, dans le cas où le sultan se déclaraient à envoyer de nouveaux négociateurs, ils recevraient, au quartier-général du commandant en chef des armées russes, l'accès le plus favorable pourvu qu'ils fussent munis de pleins pouvoirs à l'effet d'exécuter immédiatement les anciens traités entre les deux empêtres, d'adhérer au traité du 6 Juillet, relativement à la Grèce, de compenser enfin les pertes que les actes du gouvernement ont occasionnées, ainsi que les frais de la guerre, qui s'accroîtront chaque jour en raison de la prolongation des hostilités. À ce prix, la Russie consentira à renouer des négociations; mais tout en les recommandant, elle ne pourra suspendre les opérations militaires, et ses armées n'en continueraient pas moins à marcher en avant.

Le poète du Bayou St. Jean, P. S. Je sais, Monsieur, que les habitants de la Louisiane ne sont pas plus hommes, que les Alsaciens, arrivés depuis peu parmi nous, ne sont Allemands ou Suisses, qu'en dies Ratisbonae, je sais aussi que dans le royaume des Grecs les derniers seront les premiers; mais qu'ici les nouveaux venus sont les derniers; et je sais encore que Mr. Duperron est un fort honnête homme, que j'estime beaucoup depuis combien d'années que je le connais, et que la Muse charitable et discrète a su toujours, en l'attaquant, distinguer en lui l'homme de bijou de poète.

MARIE-ANTOINETTE ET MIRABEAU.
Ces jardins que parcoururent en tous sens l'opulence et la beauté n'ont pas toujours été aussi tranquilles; il fut un temps où ils furent le théâtre des plus sanglantes fureurs. Alors le trône était sur le penchant de sa ruine, et nous marchions à la liberté par la licence.

Dans une nuit assez brumeuse de 1793, sur le bord du second bassin des Tuilleries, à peu près vis-à-vis la statue de Caton d'Utique, un homme se promenait seul et paraissait plongé dans une profonde méditation. Cet homme, c'était Mirabeau. Il avait grandi avec la révolution française; il marchait à sa tête, gouvernant à son gré des passions qui commençaient à épouvante le monde. A suivit sonnant, la reine de France, la fille des

Césars, devait se trouver tête-à-tête, dans le silence de la nuit, avec le même homme qu'une simple lettre de cachet avait naguère retenu quatre ans à la Bastille.

Ainsi quand l'heure du château sonna cette douzième heure, elle sonna le triomphe des volontés populaires dont Mirabeau était le chef. Marie-Antoinette ne se fit pas attendre. Figurez-vous la grâce d'une femme venue à la majesté d'une reine. A cette heure tendre, et au milieu d'un brouillard épais, on entendit pris Marie-Antoinette pour le bon génie de la monarchie. Si la puissance royale eût pu être sauve, la reine l'aurait sauvée sans doute, mais mal était trop grave; le roi honnête homme dont cette époque n'était pas digne, avait à répondre à la folie du despote de Louis XIV et des infamies de Louis XV; les nobles et les prêtres avaient enfin rendu le royaume à se soulever, comme fait un volcan: gorge de bitume et de lave. Voilà ce que la reine ne savait pas.

Que n'a-t-il été donné à un oeil humain d'assister à cette conférence solennelle! Depuis qu'il y a sous le ciel des sujets des rois, jamais on n'avait vu tant de condescendance des deux parts. Quel fut l'effroi de la reine quand, parvenue en présence de ce roi populaire, elle ne vit qu'un simple mortel, si hideux et avec des formes si communes, qu'elle n'en était pas voulu pour un huissier du palais! Quel fut l'étonnement de Mirabeau quand, aux premiers accens de cette voix royale, il se sentit ému, pénétré; lui qui n'avait pas tremblé devant les bayonnettes de toutes les forces du pouvoir.

On ne dit pas quelles paroles furent prononcées; seulement on croit savoir que Marie-Antoinette demanda à Mirabeau son intercession puissante entre le peuple et le roi, comme si jamais une révolution fut l'ouvrage d'un seul homme. Voilà pour ce que pensait la cour. On croyait acheter la paix en achetant la voix du trône. Vains efforts! nous n'étions pas comme les Romains de Tibérius Gracchus, enfans dégénérés de la liberté; nous étions au contraire des esclaves qui nous avancions à un ordre de choses meilleur. Il fallait que Spartacus marchât à la tête des gladiateurs ou qu'il mourût sous leurs corps. Le temps n'est plus où un homme fait un peuple, puisque de nos jours, malgré la mort de l'roy et de l'empereur, l'Europe a toujours été en avant.

La réponse de Mirabeau peut donc être prévue. Sans doute il dut être affligé quand, pour la première fois peut-être, il comprit qu'un pas rétrograde était impossible. Au reste, cette nuit vit tomber ce colosse si redouté; il est presque certain que le poison miné sourdement ce génie si puissamment animé. Brutus, en versant le sang de ses fils, ne fit pas un plus grand sacrifice à la liberté que la Convention en immolant Mirabeau. Après lui, tout fut Marat ou Robespierre, et cette reine infatigée... Cependant ces mêmes jardins sont encore brillants de luxe et de jeunesse; la grande veille encore au sommet du palais, et au pied de cette grève et imposante figure de Caton d'Utile vieneant jolier les jeunes enfants, riant espoir d'une meilleure génération.

Ah! si dans le tableau il en est un qu'à nini en feu poétique; que de larmes il laissera! quelles tragiques annales lui offriront leurs secrets! quel héros d'un drame que Marie-Antoinette et Mirabeau! quel sujet que celui de notre révolution! Vous parlerez d'Europide et de Sophocle, de Corneille et de Racine, de Goëte et de lord Byron! La tragédie est encore à trouver, mais elle n'est possible que pour nos lieux. Pour nous, jetés comme par hasard entre l'ancienneté des vieilles idées et l'enfancement des nouvelles, nous flottons incertains dans cet informe chaos, trop semblables à Pyrrhus et à Décurion qui changeaient les pierres en hommes, mais dont un voile couvrant les yeux.

ELECTION DU PRESIDENT.
PREMIER LUNDI DE NOVEMBRE.
TICKET DE L'ADMINISTRATION.
Manufactures domestiques—améliorations intérieures
ELECTEURS D'ADAMS.
JAMES VILLEIRE—De St. Bernard,
A. LEBLANC—De l'Assomption,
C. BUSHNEL—D'Est. Baton-Rouge,
N. DÉCLOUET—De St. Martin,
J. MORRIS—Notre-Dame.

FEUILLETON.

Nous publierons l'article singulier d'Impartial, qui nous a été envoyé hier, si l'auteur veut laisser son nom au bureau de cette feuille.

Mr. l'Hermitte de la Louisiane.

Toute lettre, dit-on, mérite réponse; c'est pour remplir ce point de la civilité de tous les peuples attachés au joli de la civilisation, que j'ai l'honneur de répondre à votre *épître* du 14 de ce mois.

J'aval (j'avoue, mon faible) une certaine démagération de faire ma réponse au verso; mais la prose l'a emporté; je lorsque je suis une fois livré à mon enthousiasme poétique, j'ignore quand et où je puis m'arrêter. Craignant donc d'ennuyer Messieurs les abonnés de l'Abeille (dont j'ai trop bon opinion par leur abonnement seul à cet estimable journal), je profite de l'avis amical que vous voulez bien me donner et je vous dirai seulement (veuillez prendre patience) que j'ai l'honneur de vous dire que je ne ferai d'autre réponse à votre charmante lettre que celle que l'honnête exigé; la voici: J'ose, Monsieur, votre faire le 14 de ce mois, je l'ose et j'ai l'honneur d'être

Votre très humble serviteur.

Le poète du Bayou St. Jean.

P. S. Je sais, Monsieur, que les habitants de la Louisiane ne sont pas plus hommes, que les Alsaciens, arrivés depuis peu parmi nous, ne sont Allemands ou Suisses,

qu'en dies Ratisbonae, je sais aussi que dans le royaume des Grecs les derniers seront les premiers; mais qu'ici les nouveaux venus sont les derniers;

et je sais encore que Mr. Duperron est un fort honnête homme, que j'estime beaucoup depuis

combien d'années que je le connais, et que la Muse charitable et discrète a su toujours,

en l'attaquant, distinguer en lui l'homme de bijou de poète.

MARIE-ANTOINETTE ET MIRABEAU.

Ces jardins que parcoururent en tous sens l'opulence et la beauté n'ont pas toujours été aussi tranquilles; il fut un temps où ils furent le théâtre des plus sanglantes fureurs.

Alors le trône était sur le penchant de sa ruine, et nous marchions à la liberté par la licence.

Dans une nuit assez brumeuse de 1793,

sur le bord du second bassin des Tuilleries,

à peu près vis-à-vis la statue de Ca-

ton d'Utique, un homme se promenait seul et paraissait plongé dans une profon-

de méditation. Cet homme, c'était Mirabeau.

Il avait grandi avec la révolution fran-

çaise; il marchait à sa tête, gouvernant à son gré des passions qui commen-

çaient à épouvanter le monde. A suivit sonnant, la reine de France, la fille des

sousigné.

7 Juillet—6

Maire

16 aout—

Maire

17 aout—